



Comunicado de Prensa No. 048-11
México, DF., 23 de febrero de 2011

Ante pobladores de Zimapán, Conagua garantiza la inversión de 192.5 mdp para abastecer de agua potable de calidad al municipio

- Por primera vez, habitantes de comunidades rurales tendrán agua entubada en sus domicilios
- Este programa de acciones representa para Zimapán una inversión histórica del Gobierno Federal y la solución a un problema de desabasto y calidad de agua
- El Gobernador de Hidalgo exhortó a la población a no dejarse manipular por personas ajenas a la comunidad que sólo intentan denostar los acuerdos y los trabajos reales que se realizan en beneficio de la gente de Zimapán

Con el fin de ratificar sus compromisos de garantizar el servicio de agua al municipio de Zimapán, Hidalgo, en cantidad y calidad suficientes, el Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, presentó ante el Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong; el Presidente Municipal, José María Lozano, y pobladores de dicha demarcación, el proyecto hidráulico que beneficiará a los habitantes de la cabecera municipal, 20 localidades aledañas a ésta y más de 45 comunidades rurales.

El titular de la Conagua indicó que este proyecto, que iniciará este mismo año y culminará en 2014, es resultado de una gestión coordinada e institucional entre los tres órdenes de gobierno, con el fin de responder a planteamientos de las autoridades locales y, sobre todo, a las necesidades de la población.

Luege Tamargo añadió que en esta obra de infraestructura el Gobierno Federal, a través de la Conagua, realizará una inversión histórica para Zimapán de 192.5 millones de pesos (mdp), los cuales están garantizados y se aplicarán con los Programas de Agua Potable y Alcantarillado en Zonas Urbanas (Apazu) y Rehabilitación y Construcción de Sistemas de Agua Potable y Saneamiento en Zonas Rurales (Prossapys).

Detalló que tan sólo en la cabecera municipal y 20 comunidades aledañas se invertirán más de 48 mdp, los cuales se destinarán a la instalación y operación de por lo menos una planta potabilizadora adecuada para el retiro de arsénico; la construcción de un pozo en la localidad La Cruz III que, al igual que el pozo La Cruz II, se interconectará con el Acueducto Tasquillo-Zimapán; la construcción de la segunda etapa del sistema de abasto para El Rincón, Detzanhi y El Barrón; y, de ser necesario, la rehabilitación de los pozos existentes en la cabecera municipal.

Destacó que este proyecto “garantizará que el agua que se distribuya en la región esté libre de contaminación por arsénico, con lo que se cumplirá el compromiso de dotar de agua de calidad al municipio”, aseveró.

El funcionario federal puntualizó que con la extracción de agua de los pozos La Cruz II y III se podrá abastecer a la población de 25 litros por segundo (l/s), adicionales a los 35 que ya se conducen por el Acueducto Tasquillo-Zimapán, con lo que se logrará eficientar el servicio de agua potable que el organismo operador brinda a la cabecera municipal y 20 comunidades rurales.

Respecto al proyecto de abasto de agua a comunidades rurales, detalló que un segundo proyecto resolverá de manera permanente el problema de abasto de agua de otras 45 localidades de la zona poniente de Zimapán, el cual es apropiado a las difíciles características orográficas de la región y se desarrollará en cuatro años, con una inversión total de aproximadamente 125 mdp.

Entre las acciones a realizar en 2011 está la construcción de los Sistemas de Agua Potable Apezco y Las Adjuntas, así como la primera parte del Sistema de Agua Potable Infiernillos, al tiempo que se repondrá el pozo para agua potable La Sabina-La Tinaja.

Con los análisis realizados por las autoridades de los tres órdenes de gobierno se determinó que la construcción de estos sistemas permanentes de agua potable se garantizará el servicio con el menor costo de operación para los usuarios, en tanto que algunas comunidades rurales por primera vez tendrán agua entubada en sus domicilios.

Aclaró que en tanto se concluye la construcción del Sistema de Agua Potable Infiernillos, lo cual se realizará del 2011 al 2014 con una inversión de 79.2 mdp con el objetivo de llevar agua de la presa derivadora ubicada en el río Moctezuma, se instalarán provisionalmente 45 tanques de agua de 5 y 10 mil litros para el suministro emergente del líquido, mismos que serán abastecidos con 10 pipas de agua de 10 mil litros.

Con estos proyectos, apuntó Luege Tamargo, el municipio de Zimapán recibirá una inversión histórica de 6 mil 875 pesos por habitante para la mejora de su infraestructura hidráulica, lo que impactará positiva y directamente en las condiciones de vida de la población.

En su momento el Gobernador Miguel Ángel Osorio Chong señaló que tras diversas reuniones se logró este compromiso que permitirá alcanzar la consolidación de infraestructura hidráulica que abastezca del vital líquido a los hidalguenses de este lugar. “Esto es cumplirle a la gente, es un compromiso más de los Gobiernos Federal y Estatal que permite hablar de un antes y un después para la gente de esta región en diversos rubros. Además, es una muestra más del compromiso adquirido de trabajar por su salud y bienestar”, destacó.

Asimismo, exhortó a la población a no dejarse manipular por personas ajenas a la comunidad, quienes en busca de intereses particulares, sólo intentan denostar los acuerdos y los trabajos reales que se realizan en beneficio de la gente de Zimapán.

Por su parte el presidente Municipal de Zimapán, José María Lozano Moreno, agradeció el apoyo recibido por parte de la Conagua y por el interés mostrado en la solución de la problemática que sufre Zimapán en materia de agua, ya que con este proyecto se dotará del recurso hídrico a más de 65 comunidades del municipio, algunas de las cuales por primera vez tendrán agua entubada en sus domicilios. Comentó que se está haciendo una importante inversión para la perforación de nuevos pozos y la instalación de plantas potabilizadoras que eliminarán el arsénico, lo que garantiza agua de calidad para la población.

Finalmente Luege Tamargo hizo un llamado a la población para que contribuyan a que el crecimiento de las comunidades sea de manera concentrada, lo que facilitará a las autoridades municipales, la prestación de servicios básicos, como el de agua potable, lo cual se traduce en mejores condiciones de vida, salud, educación e incluso desarrollo económico, pues el agua se traduce en oportunidades de vida.

ooOoo